



COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

“¿POR QUÉ MIRAS LA PAJA QUE HAY EN EL OJO DE TU HERMANO Y NO VES LA VIGA QUE ESTÁ EN EL TUYO?” Lc 6,41

PRIMER MOMENTO: CONOCIENDO A NUESTRO PASTOR¹



De modo semejante, la identidad de un sacerdote, diácono, religioso o laico cristiano, no está definida de una vez para siempre. Está claro que sacramentalmente ya es sacerdote, diácono o laico cristiano y que por su profesión religiosa ya es religioso. Pero debe redefinir su identidad constantemente en el transcurso de su vida. Siempre se producen nuevos acontecimientos históricos o nuevas situaciones personales en que el cristiano

(sacerdote, religioso o laico) debe tomar una nueva decisión: ¿Qué me pide el Señor en estas circunstancias, cómo mantengo y manifiesto mi identidad cristiana aquí y ahora? ¿Me pide el Señor una nueva respuesta o un cambio de estilo de vida o una nueva manera de relacionarme con los hombres? Uno comprende que si se limita a repetir sus respuestas anteriores; su identidad queda fuera de tiempo, se añeja, y cesa de colaborar con Cristo en la liberación integral del hombre. La identidad se va definiendo, clarificando, profundizando y ampliando dentro de un proceso histórico, tal como ha ocurrido en la vida de Cristo, modelo normativo de toda vida humana.

La Iglesia latinoamericana también ha debido redefinir su identidad de Iglesia en Medellín y en Puebla. No solo en Medellín, porque en los diez años que transcurrieron hasta Puebla hubo muchos cambios históricos en nuestro continente y los problemas de injusticia muchas veces se agravaron. En Puebla los obispos manifiestan su decisión de no rehuir situaciones conflictivas sino afrontarlas como Iglesia para dar la respuesta que Cristo da hoy a los problemas de hoy. Así la Iglesia define su identidad y crece.

Muchas veces nosotros nos encontramos ante situaciones nuevas que son o pueden sernos difíciles: problemas de los pobladores, de los sindicatos o conflictos entre personas o grupos de Iglesia, etc.

Las definiciones de la Conferencia de Puebla nos obligan a definiciones personales y comunitarias ante situaciones injustas que afectan a tantos hermanos en nuestra propia tierra chilena; nos apremian a definir nuestra identidad cristiana, sacerdotal o religiosa, en la opción preferencial por los pobres como punto de referencia de nuestra fidelidad al Evangelio.

¹ Tomado del escrito *“Palabras de vida, Homilias de don Enrique Alvear”*. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE, 2016, página 112- 113 “Identificarse con Cristo para renovar nuestra identidad”



SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Lucas 4, 1-13**



Jesús, lleno del Espíritu Santo, regresó de las orillas del Jordán y fue conducido por el Espíritu al desierto, donde fue tentado por el demonio durante cuarenta días. No comió nada durante esos días, y al cabo de ellos tuvo hambre. El demonio le dijo entonces:

“Si Tú eres Hijo de Dios, manda a esta piedra que se convierta en pan”. Pero Jesús le respondió: “Dice la Escritura: El hombre no vive solamente de pan”.

Luego el demonio lo llevó a un lugar más alto, le mostró en un instante todos los reinos de la tierra y le dijo: “Te daré todo este poder y el esplendor de estos reinos, porque me han sido entregados, y yo los doy a quien quiero. Si Tú te postras delante de mí, todo eso te pertenecerá”. Pero Jesús le respondió: “Está escrito: Adorarás al Señor, tu Dios, y a Él solo rendirás culto”.

Después el demonio lo condujo a Jerusalén, lo puso en la parte más alta del Templo y le dijo: “Si Tú eres Hijo de Dios, tírate de aquí abajo, porque está escrito: Él dará órdenes a sus ángeles para que ellos te cuiden. Y también: Ellos te llevarán en sus manos para que tu pie no tropiece con ninguna piedra”. Pero Jesús le respondió: “Está escrito: No tentarás al Señor, tu Dios”. Una vez agotadas todas las formas de tentación, el demonio se alejó de Él, hasta el momento oportuno.

Reflexión

Como comunidad creyente comenzamos la cuaresma, este año en un contexto de guerra que no nos puede dejar indiferentes. Por medio de la prensa estamos al tanto de todo lo que está pasando al otro lado del mundo. Hoy se hace más necesario el llamado a ser constructores de paz y no de una paz a medias, sino que ser verdadero Señores de la paz que se basa en la justicia. Lo que hoy está sucediendo en el conflicto entre Rusia y Ucrania, no es algo que resulta de la nada, sino que hay mucha historia por conocer, lo mismo que sucede en otros lugares del orbe (Palestina, Libia, etc.). Tampoco podemos desconocer nuestros propios conflictos que hoy se ven acentuados con movilizaciones de militares a distintos lugares del país. Hoy más que nunca se hacen reales las palabras de Gandhi quien nos invita a caminar por el camino de la Paz, esto implica tener un estilo de vida unido al de Jesús, que se deja tentar por el demonio, pero acentúa su fidelidad al Padre que lo lleva por el camino de la construcción del Reino.

Preguntas para la Reflexión

¿Cuál puede ser el mejor ayuno que puedo realizar en esta cuaresma, tomando en cuenta el contexto en el que estamos? ¿De qué forma me comprometo con la paz, en actos concretos y sencillos? ¿Cómo comunidad de qué forma podemos hacer signos y gestos concretos de compromiso por la Paz?



TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar. Es bueno poner en común nuestras oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe. Te invitamos a comprometerte con la comunidad para ir creando espacios de encuentros post-pandémicos en donde necesitaremos de acogida y escucha después de lo que hemos vivido.

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

Tres caminos para la paz

A los gobernantes y a cuantos tienen responsabilidades políticas y sociales, a los pastores y a los animadores de las comunidades eclesiales, como también a todos los hombres y mujeres de buena voluntad, hago un llamamiento para que sigamos avanzando juntos con valentía y creatividad por estos tres caminos: el diálogo entre las generaciones, la educación y el trabajo. Que sean cada vez más numerosos quienes, sin hacer ruido, con humildad y perseverancia, se conviertan cada día en artesanos de paz. Y que siempre los preceda y acompañe la bendición del Dios de la paz.

(Francisco, en la LV Jornada Mundial de la Paz, enero de 2022)

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=EC-xvYC7ooU>

A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con la oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.



*“no hay caminos
para la paz,
la paz es el
camino”*

(Gandhi)